

Kurswoche mit aktiv gelebter Volkskultur

Zum letzten Mal genossen 510 Teilnehmer/-innen aus allen Landesgegenden, ja auch aus dem Ausland die Brauchtumswoche Fiesch in vollen Zügen, eine abwechslungsreiche Kurswoche mit aktiv gelebter Volkskultur. Die Jubiläums-Brauchtumswoche fand bei herrlichen Wetterbedingungen statt. Aus dem Kanton Basel-Landschaft nahmen 52 Personen teil, unter ihnen die Co-Präsidentin der Trachtenvereinigung Baselland, Susanne Gasser, aus Muttenz.

Die Brauchtumswoche stand unter dem Patronat der Schweizerischen Trachtenvereinigung, einem der wichtigsten Volkskulturverbände der Schweiz. Die Kurswoche wurde während der letz-

ten 30 Jahre regelmässig für alle Altersstufen angeboten – auch 2022 reichte das Altersspektrum von 0 bis 92 Jahre. Das attraktive Kursangebot reicht von den Kernthemen der Trachtenvereinigung (Volkstanz, Volkslied, Volksmusik und Handwerk) bis zu Fahنشwingen, Jodeln und Alphorn.

Die Kursabfolge durch den Tag wurde mit einem vielseitigen Abendprogramm ergänzt. Im Rahmen des Gastauftrittes der Region Westschweiz, präsentierte diese Volkskultur aus den verschiedenen Kantonen der Romandie und des Tessins. Nebst dem traditionellen Fiescher Ball und der grossen Stubete ist das Volksmusikkonzert aus der Region

Basel zu erwähnen. Traditionelle Klänge wurden genauso geboten wie innovative Volksmusik, zudem wurde gejodelt und zu Volksmusik gesteppt!

Der Höhepunkt der Woche bildete der vielfältige und festliche Schlussabend am Freitag, mit Darbietungen aus jedem Kurs. Mit einer langandauernden Standing Ovation wurden die beiden Gründer und Gesamtleiter der Brauchtumswoche, Andreas Wirth-Ruf, Liestal, und Johannes Schmid-Kunz, Bubikon/ZH nach 30-jähriger Projektleitung verabschiedet.

Das Sportresort Fiesch bot den Organisatoren der Brauchtumswoche immer eine hervorragende Infrastruktur. Die Erinnerung an die zehn Brauchtumswochen wird dem Sport Resort erhalten bleiben. Dieses widmete der Brauchtumswoche nämlich den neuen Brunnen in Mitten des Feriendorfes.

1969 bis 1980 fanden vier Volkstanzwochen, 1994 bis 2022 zehn Brauchtumswochen in Fiesch statt – die Brauchtumsszene darf gespannt sein, mit welcher Idee einst ein neues Initiativkomitee an die Öffentlichkeit treten wird.

PROJEKLEITUNG BRAUCHTUMSWOCHEN



52 Personen, viele davon aus dem Baselbiet, besuchten die Brauchtumswoche. FOTO: ZVG